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На 19 июня в банке данных 
службы занятости имелось 
5027 вакансий, в том числе 
2490 — постоянные рабочие 
места, 2537 —  временные ра-
боты. 

В связи с сокращением чис-
ленности (штата), ликвидаци-
ей или банкротством предпри-
ятий (организаций) с 1 ноября 
2008 года по 19 июня 2009-го в 
области уволены 4959 человек, 
из них 601 — за прошедшую 
неделю. Самым серьёзным 
стало увольнение 450 человек 
в ОАО «Мценский литейный за-
вод». Продолжается этот нега-
тивный процесс в ОАО «Орёлс-
трой»: входящее в структуру 
этой компании ОАО «Управле-
ние механизации» сократило 
41 человека. 36 — средняя об-
щеобразовательная школа 
«Вундеркинд» (г. Орел). 

По данным мониторинга, на 
19 июня численность работни-
ков, находящихся в режиме не-
полной занятости, составила 
15146 человек: 1160 человек — 
в вынужденных простоях, 
13359 — на сокращенной ра-
бочей неделе, 627 человек — в 
незапланированных  отпусках 
по инициативе администра-
ции. При этом если на некото-
рых  предприятиях за минув-
шую неделю сократилось чис-
ло работников, занятых непол-
ное рабочее время (ЗАО «Про-
мышленная компания «Сетча-
тые изделия» — на 120 чело-
век, ОАО «Мценский завод 
«Коммаш» — на 142 человека), 
то в ОАО «Протон» введён ре-
жим сокращенной рабочей не-
дели для 594 человек — это 
76% от общей численности 
компании.

По информации, поступив-
шей в службу занятости от 
предприятий, в ближайшие три 

месяца о предстоящих уволь-
нениях в связи с сокращением 
численности (штата) предуп-
реждены 2509 человек. 

Напомним, что в нашем ре-
гионе для стабилизации ситуа-
ции на рынке труда реализуют-
ся две масштабные програм-
мы. В рамках программы со-
действия занятости населения 
Орловской области на 2008 — 
2010 годы при посредничестве 
службы занятости с начала т.г. 
трудоустроены 5895 человек, в 
том числе 316 — за прошлую 
неделю (из них 130 — безра-
ботных). 

На профессиональное обу-
чение с начала года направле-
но 1806 безработных, в том 
числе 32 — за прошлую неде-
лю. В общественных работах с 
начала года по этой програм-
ме были заняты 1106 безра-
ботных, в том числе 109 чело-
век из категории испытываю-
щих трудности в поиске рабо-
ты. За прошлую неделю к об-
щественным работам присту-
пили 27 человек.

Организована временная 
занятость 2107 подростков. 

В рамках реализации дру-
гой программы — дополни-
тельных мероприятий, направ-
ленных на снижение напряжен-
ности на рынке труда Орловс-
кой области в 2009 году, при-
няли участие 8740 человек. 

Каждое направление про-
граммы по-своему интересно 
и важно. Например, опережа-
ющее профессиональное обу-
чение работников, находящих-
ся под риском увольнения, 
прошли 105 работников 16 
предприятий. За прошлую не-
делю к обучению приступили 
12 человек, и по состоянию на 
19 июня его проходят 69 чело-
век, 36 — его завершили и тру-

доустроены. Во временных ра-
ботах для работников пред-
приятий, находящихся под 
риском увольнения, участво-
вали 6299 человек на 76 пред-
приятиях области. За прошед-
шую неделю к таким работам 
приступили 330 человек, а за-
вершили  в них участие с нача-
ла года — 1403. На 19 июня во 
временных работах заняты 
4869 человек. 

Что касается общественных 
работ, то в них с начала года 
были заняты 2226 безработных 
(кроме того, по программе за-
нятости населения Орловской 
области на 2008—2010 гг. — 
1106 человек), в том числе 118 
человек, относящихся к кате-
гории испытывающих трудно-
сти в поиске работы. Заверши-
ли участие в работах 429 чело-
век. На 19 июня в обществен-
ных работах принимают уча-
стие 1797 человек. На прошлой 
неделе к таким работам при-
ступили 128 человек.  

Ещё одно направление — 
стажировка выпускников  про-
фессиональных учебных заве-
дений в целях приобретения 
опыта  работы. Стажировку  
проходят 24 человека  на  15 
предприятиях.

Количество участников это-
го направления программы 
значительно увеличится после 
выпускных экзаменов в про-
фессиональных учебных заве-
дениях области. 

 И наконец — развитие ма-
лого предпринимательства и 
самозанятости безработных. 
Предпринимательскую де-
ятельность зарегистрировали 
87 безработных в 19 районах 
области. За минувшую неделю 
в бизнес пришли ещё двое без-
работных.

С начала года в рамках про-
граммы дополнительных ме-
роприятий, направленных на 
снижение напряженности на 
рынке труда Орловской обла-
сти в 2009 году, организаци-
ям, а также  безработным, от-
крывшим собственное дело, 
перечислено 21745,3 тыс. руб-
лей.

Подготовил С. НИКОЛАЕВ. 

МОНИТОРИНГ

Ситуация на рынке труда области
По данным Управления занятости населения 

Орловской области, за минувшую неделю 

численность зарегистрированных безработных 

увеличилась на 41 человека и на 19 июня 

составила 8425 человек. Уже на протяжении трёх 

с половиной месяцев, отмечают специалисты 

управления, уровень фиксированной    

безработицы  сохраняется на отметке 2%. 

В работе совета приняли 
участие губернатор Орлов-
ской области А.П. Козлов, 
председатель Орловского 
областного Совета народ-
ных депутатов И.Я. Мося-
кин, главный федеральный 
инспектор в Орловской об-
ласти В.В. Кабанов, руково-
дители исполнительной и 
законодательной власти 
других регионов, входящих 
в Центральный федераль-
ный округ, главные феде-
ральные инспекторы аппа-
рата полномочного пред-
ставителя Президента РФ в 
ЦФО, члены Федерального 
собрания РФ, представите-
ли федеральных мини-
стерств и ведомств, Торго-
во-промышленной палаты 
РФ.

Открыл заседание Совета 
ЦФО Г.С. Полтавченко. Он 
сказал, что кризис еще не 
закончен и подводить итоги 
рано, но осмыслить первые 
последствия и сделать соот-
ветствующие выводы необ-
ходимо. Это нужно для того, 
чтобы выработать текущую 
антикризисную политику, 
сформировать долгосроч-
ные стратегические реше-
ния. 

— Кризис — это не только 
проблемы, это еще и воз-
можность модернизации 
разных слоев экономики, — 
подчеркнул Г.С. Полтавчен-
ко.

Он также отметил, что ны-
нешний кризис отличается 

стремительностью. Сегодня 
кризисом охвачены все эко-
номики мира — и развитые, 
и развивающиеся. Кроме то-
го, он стал системным, за-
тронув как финансовую, так 
и производственную сферы. 
Поэтому необходимо быть 
постоянно готовыми к новым 
волнам кризиса.  Долгосроч-
ные региональные стратегии 
его преодоления нуждаются 
в корректировке.

Центральный федераль-
ный округ в полной мере 
ощутил последствия эконо-
мических потрясений: со-
кращается производство, 
растёт безработица, падает 
зарплата. В некоторых субъ-
ектах ситуация более чем 
тревожная. В Центральном 
федеральном округе за ян-
варь — апрель текущего го-
да произошло падение про-
изводства на 20,3 процента. 
Лишь в двух регионах ЦФО 
показатели производства 
выросли — в Калужской и 
Белгород ской областях. Ру-
ководители других регионов 
ищут рецепты выживания. 
Поделиться опытом, чтобы 
найти точки взаимовыгод-
ного партнёр ства, — одна 
из главных целей заседа-
ния.

Губернатор Курской обла-
сти А.Н. Михайлов в своем 
выступлении  подчеркнул, 
что сохранение и повышение 
уровня и качества жизни на-
селения региона сегодня яв-
ляется главной задачей об-

ластной власти. Кризис не 
отменяет намеченных долго-
срочных целей социально-
экономического развития, 
определенных стратегией 
развития Курской области на 
период до 2020 года. И если 
в среднесрочной перспекти-
ве ставится задача восста-
новить докризисный уровень 
производства, то в долго-
срочной — экономика долж-
на выйти на качественно но-
вый виток развития.

Глава администрации Ли-
пецкой области О.П. Коро-
лев отметил, что по итогам 
2009 года в области следует 
ожидать экономический рост 
за счет развития сельского 
хозяйства, малого и средне-
го бизнеса. 

— Падение, которое мы 
допустили в металлургии, 
компенсируется другими от-
раслями, — сказал О.П. Ко-
ролев и выразил несогласие 
с тем, что усилия федераль-
ных и региональных властей 
по диверсификации эконо-
мики не принесли результа-
тов. Выступление О.П. Коро-
лева было оптимистичным, 
он даже привел слова зна-
менитого педагога Макарен-
ко: «Я каждый день живу ожи-
данием победы. Так давайте 
побеждать!»

Губернатор Калужской об-
ласти А.Д. Артамонов отме-
тил, что накопленный в пре-
дыдущие годы потенциал 
помогает калужскому регио-
ну беречь социально-эконо-

мическое равновесие. И все-
таки в настоящее время реа-
лизуется комплекс антикри-
зисных мер. Среди них — оп-
тимизация бюджетных рас-
ходов, меры по уменьшению 
напряженности на рынке 
труда, помощь малому и 
среднему бизнесу, форми-
рование инновационного 
сектора экономики и науки.

 В выступлениях на засе-
дании прозвучали предло-
жения о необходимости за-
морозить тарифы на элект-
роэнергию со следующего 
года, создать единый банк в 
ЦФО, учредителями которо-
го стали бы все субъекты 
Федерации, входящие в ок-
руг, а также шире развивать 
межрегиональные связи, 
распространять лучший опыт 
борьбы с кризисными явле-
ниями на все регионы. 

Губернатор Орловской 
области, комментируя итоги 
заседания совета, отметил, 
что обмен мнениями был 
конструктивным и полезным 
для всех.

— Ситуация, складываю-
щаяся в Орловской области, 
типична и для других регио-
нов ЦФО, но у нас есть все 
шансы пройти этот тяжелый 
период с достоинством, — 
подчеркнул глава региона. — 
Один из основных антикри-
зисных рецептов для нас — 
активная инвестиционная 
политика.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.
Фото автора.

ЗАСЕДАНИЕ СОВЕТА ЦФО

Посткризисные 
корректировки

(Окончание. 
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Виктор Михайлович высказал  
слова признательности и благо-
дарности родителям, воспитав-
шим достойных сыновей и доче-
рей нашего государства, кото-
рые приняли решение служить 
Отечеству и достойно его выпол-
няют, а также призвал выпускни-
ков   не забывать город, в кото-
ром прошли годы их учебы — го-
род Первого салюта и город во-
инской славы Орел. 

Молодых офицеров от имени 
правительства Орловской обла-
сти поздравил глава региона   
А.П. Козлов:

—  На протяжении пяти лет вы 
оттачивали свои знания, мужа-
ли, воспитывали в себе лучшие 
черты характера, присущие рос-
сийскому офицеру. Поступив в 
академию, вы дали клятву вер-
ности Родине. Уверен, эту клятву 
вы сохраните на всю жизнь, рав-
но как и верность традициям Во-
оруженных сил и спецслужб Рос-
сии. Помните, что русский воин, 
русский офицер — это символ 
мужества, стойкости и доблести. 
Нынешний выпуск курсантов 
проходит в канун печальной да-
ты — начала Великой Отечест-
венной войны. Старшее поколе-
ние — нынешние ветераны — от-
стояли в битве с фашизмом не-
зависимость нашей Родины. Это 
был беспримерный подвиг наро-
да, плечом к плечу вставшего на 
защиту Отечества. Сегодня Рос-
сийская Федерация сталкивает-
ся с новыми угрозами. Вы знае-
те, что недавно Президентом РФ 
Д.А. Медведевым подписан указ 
о стратегии национальной без-
опасности до 2020 года. Пози-
ция страны обозначена четко и 
твердо. Несмотря на кризис, го-

сударство будет обеспечивать 
поддержку армии, неукоснитель-
но выполнять все планы по ук-
реплению Вооруженных сил и 
модернизации армии и флота. 
Все, что касается социальной 
поддержки военнослужащих, по-
вышения денежного довольст-
вия, — все это обеспечено ре-
сурсами государства. Нынешне-
му поколению защитников Роди-
ны предстоит решать сложные 
задачи по укреплению ее оборо-
носпособности, противодей-
ствию любым попыткам вмеша-
тельства во внутренние дела на-
шей страны. Безопасность госу-
дарства обеспечивается боевым 
опытом специальных служб, их 
техническим оснащением. Сов-
ременная военная мощь России 
создается в таких учебных заве-
дениях, как Академия ФСО. За-
мечательно, что многие курсан-

ты завершили обучение с отли-
чием. В нынешних условиях че-
ловеческий интеллект, знания в 
области точных наук, програм-
мирования, средств связи и ин-
формации являются фундамен-
том национальной безопасно-
сти.  

Губернатор и председатель 
правительства Орловской обла-
сти А.П. Козлов высказал доб-
рые пожелания в адрес молодых 
офицеров.

Выпускников академии при-
ветствовали первый замести-
тель директора ФСО России ге-
нерал-полковник А.Н. Беляков, 
председатель Государственной 
аттестационной комиссии док-
тор технических наук, профес-
сор генерал-лейтенант Н.И. Иль-
ин, ветеран органов специаль-
ной связи и информации полков-
ник в отставке Н.М. Коновалов,  

мать одного из наиболее отли-
чившихся  выпускников Н.И. Пса-
рева. Лейтенант К.Г. Масленни-
ков,  окончивший академию с зо-
лотой медалью, в своем ответ-
ном слове поблагодарил научно-
педагогический и офицерский 
состав учебного заведения за 
полученные знания.

С благословенным словом к 
выпускникам академии обратил-
ся архиепископ Орловский и Ли-
венский Пантелеимон.

*  *  *
Этот июньский день навсегда 

запомнится виновникам торже-
ства блеском новеньких звез-
дочек на погонах, парадным 
маршем, музыкой духового ор-
кестра, лейтенантским валь-
сом, улыбками родных и близ-
ких.

Эльвира ЛЕГОСТАЕВА.

Фото Вячеслава МИТРОХИНА.

Марш молодых лейтенантов

В заседании совета приняли участие 
первый заместитель губернатора и 

председателя правительства Орлов-
ской области Б.М. Коновалов, архиепи-
скоп Орловский и Ливенский Пантеле-
имон, представители органов государ-
ственной власти, местного самоуправ-
ления, институтов гражданского обще-
ства, бизнеса.

Открывая работу заседания, предсе-
датель совета Общественной палаты 
Орловской области С.А. Мальфанов 
сказал, что в условиях кризиса очень 
важно сохранить социальную стабиль-
ность. А она напрямую зависит от того, 
как развивается экономика. Работают 
заводы и предприятия — люди получа-
ют зарплату, в бюджеты всех уровней 
поступают отчисления с доходов, кото-
рые государство расходует в том числе 
и на поддержку малоимущих граждан, 
выплату пенсий и социальных пособий.

Правительство Российской 
Федерации разработало про-
грамму антикризисных мер. 
Она реализуется, но, как отме-
тил С.А. Мальфанов, пока не 
удалось справиться с кризи-
сом. Продолжается спад про-
изводства, растут безработица, 
задолженность по зарплате, та-
рифы на коммунальные услуги, 
цены на продовольствие и то-
вары первой необходимости.

В общем, ситуация в стране, 
в том числе и в Орловской об-
ласти, непростая.

С.А. Мальфанов высказал 
мысль, что необходимо принять 
дополнительные меры подде-
ржки реального сектора эконо-
мики и малообеспеченных 
граждан.

По мнению председателя  
правления фонда поддержки 
малого предпринимательства г. Орла 
М.Ю. Берникова, в ближайшее время 
ожидается массовый выход предпри-
нимателей из малого бизнеса. Банки 
не кредитуют начинающих предприни-
мателей, а на те деньги, которые выде-
ляет Правительство РФ в рамках анти-
кризисных мероприятий, предприни-
матель сможет работать только в сфе-
ре обслуживания.

Также М.Ю. Берников обратил вни-
мание собравшихся на то, что «слиш-
ком много мы импортируем, а не про-
изводим свое». Мысль понятна: когда 
работает свое предприятие — оно пла-
тит налоги в местный бюджет, обеспе-
чивает занятость населения.

Депутат областного Совета народ-
ных депутатов С.Г. Потемкин считает, 
что антикризисные меры, предложен-
ные Правительством РФ, помогут из-

менить ситуацию в лучшую сторону, их 
нужно только выполнять. 

Президент торгово-промышленной 
палаты Орловской области С.А. Кома-
ров предложил полнее использовать 
имеющийся экономический ресурс об-
ласти, правда, тут же уточнил, что по-
давляющее большинство орловских 
промышленных предприятий прина-
длежит не орловцам. Соответственно, 
проблемы Орловской области владель-
цев фабрик и заводов мало интересу-
ют.

Он назвал ряд мер, которые, по его 
мнению, должны «сместить акцент в 
сторону орловских товаропроизводи-
телей»: присваивать лучшим предпри-
ятиям региональный знак качества, 
СМИ пропагандировать товары произ-
водителей Орловской области и ряд 
других.

Заместитель председателя федера-
ции профсоюзов Орловской области 
В.Р. Цаплин заострил внимание на про-
блемах тех предприятий, которые «еще 
работают», и на том, «что нам нужно де-
лать, чтобы они работали и дальше». 
Задолженность по зарплате — около 
100 миллионов рублей, на многих пред-
приятиях — неполный рабочий день 
или неполная рабочая неделя. Нарас-
тает сопротивление работодателей 
при заключении или пролонгации кол-
лективных договоров.

На орловском заводе ОАО «Север-
сталь-метиз» председатель профкома 
стала требовать от работодателей вы-
полнения условий договора — в ре-
зультате охрана отобрала у нее про-
пуск.

В то же время есть такие предпри-
ятия, как «Гамма», которые соблюдают 

все условия договора, регулярно вы-
плачивается зарплата, рабочие имеют 
полный соцпакет.

В.Р. Цаплин считает, что власть, ра-
ботодатель и профсоюзы должны ис-
кать пути выхода из кризиса в рамках 
социального партнерства.

Выступивший на заседании совета 
Общественной палаты первый заме-
ститель губернатора и председателя 
правительства Орловской области 
Б.М. Коновалов отметил, что под-
держка реального сектора экономики и 
населения — главная задача власти. Он 
подчеркнул, что все обязательства пе-
ред населением будут выполнены в 
полном объеме.

Задержек с выплатой зарплаты ра-
ботникам бюджетной сферы нет, со-
кращения не предполагают большого 
высвобождения работников.

Что же касается уволенных с про-
мышленных предприятий, то управле-
ние занятости населения предлагает 
гражданам различные варианты про-
фессиональной подготовки и перепод-
готовки, созданы временные рабочие 
места, организованы общественные 
работы.

Он отметил, что необходимо повы-
сить социальную ответственность биз-
неса. Такой случай, который произо-
шел на орловском заводе ОАО «Север-
сталь-метиз», не должен повториться.

С душевным волнением внимали 
присутствовавшие слову архиепископа 
Орловского и Ливенского Пантелеимо-
на:

— На Орловщине я увидел: люди ве-
рят, что Россия выйдет из кризиса. Са-
мое главное, что есть желание сохра-
нить в целостности родную Отчизну для 
будущих поколений. И в этом есть 
Божье благословение.

Я увидел здесь прекрасные храмы, я 
увидел здесь тех, кто искренне верит в 
Россию.

Кризис как таковой, может быть, он 
в головах? Православная церковь учит 
милосердию, ласково реабилитирует, 
восстанавливает души людей.

Мы планируем работу с молодежью. 
Я ставлю вопрос о создании движения 
сестер милосердия, движения против 
абортов «За жизнь».

То, что я сегодня здесь услышал, 
придает мне силы и уверенность в том, 
что мы трудности преодолеем. Никто 
нам денег в мешок не насыпет. Народ-
патриот, народ-труженик, народ, зака-
ленный в боях за Отчизну, справится с 
кризисом! Церковь поддерживала и 
поддерживает власть, которая поддер-
живает свой народ.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

Фото Вячеслава МИТРОХИНА.

Справимся  
всем миром

На последнем заседании совета Общественной палаты 

Орловской области рассматривался вопрос об участии 

общественных организаций в социально-экономическом 

развитии Орловской области в рамках реализации Программы 

антикризисных мер Правительства Российской Федерации 

на 2009 год.

В Курской области в 

Коренной пустыни 

(местечко Свобода) 

состоялось выездное 

заседание Совета при 

полномочном 

представителе 

Президента 

Российской 

Федерации в 

Центральном 

федеральном округе. 

Совещание провел 

полпред Президента 

РФ в ЦФО 

Г.С. Полтавченко. 

Основная тема 

заседания: 

«Приоритеты 

долгосрочного 

развития регионов 

ЦФО: последствия 

мирового финансово-

экономического 

кризиса и 

посткризисные 

корректировки».
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